
便民服务便民服务
綦江区佳佳面包店，社会信用代码：4210231981****2463，食品

经营许可证正本遗失，编号：JY25001100013604(1-1) ，声明作废。

重庆市綦江区发展和改革委员会遗失非税收入一般缴款书一

份，票号：003849697，声明作废。

重庆市綦江区林业局遗失非税收入一般缴款书一份，票号：

005557361，声明作废。

重庆市綦江区分水小学，事业单位法人证书副本遗失，有效期

自 2018 年 10 月 10 日至 2023 年 10 月 10 日，统一社会信用代码：

12500222450519635J，声明作废。

张 自 力 身 份 证 于 2019 年 1 月 15 日 遗 失 ，身 份 证 号 码

41272719850703203X，特此声明作废。

日前，区人大常委会机关组织妇女同胞到綦河滨江路清理河岸垃圾，

并向周边群众宣传保护河库水生态环境、建设美好家园的重要意义，以实

际行动保护母亲河，发挥妇女在生态文明建设中的作用。

通讯员 刘世芳

近日，文龙街道九龙社区党总支携手千山物业开展“社区物业党建共

建 携手共创绿色家园”主题植树活动，两家单位的党员志愿者共同栽下200

棵香樟、100株美人蕉。

记者 杨宏 通讯员 谭勇
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“3.15”国际消费者权益日
纪念活动启动

小小一根面 綦江香港两地“牵”
本报记者 吴长飞 刘琦

本报讯（记者 成蓉）3月14日，全区2019年城市品质提升推进工作现场会暨“3·19”城市管理服务主题周启

动仪式在营盘山广场举行。区委副书记赵如均宣布启动。市城管局党组成员、副局长张淑钰，区领导杨治洪、王

星出席活动。

近年来，我区聚焦精细化、智能化、人性化管理，狠抓大城细管、大城智管、大城众管，深入实施城市品质提升

行动，坚决纠正脏乱差等城市顽疾，成功创建重庆市文明城区。在全区人民的共同努力下，一幅干净整洁有序、

山清水秀人美、宜居宜业的美好画卷正徐徐展开。

启动仪式上，对文龙街道双龙社区等5个最美社区，永城镇复兴村等10个最美村落，石角镇黎加平家庭院等

10个最美庭院，李贵贤等30名最美环卫工，王祯杰等10名最美城管执法队员，徐祥书等10名最美文明劝导志愿

者，区城市管理局綦江大桥公厕等5个最美公厕，丁山镇观佛村“龙凤阁”等10个最美阳台，文龙街道石佛岗社区

“官厅”小巷等5个最美街巷进行了表彰。

据悉，为进一步掀起“人人都是城市管理者”的“全民城管”热潮，接下来，我区还将开展城市管理志愿服务、

市民互动体验、垃圾分类宣传等系列活动。

綦江城市管理服务主题周启动

“前阵子发过去的货卖得差不

多了，这几天我们正抓紧时间生产

呢。”近日，在安稳镇九盘村，村民冉

义熟练地操作机器，一包包紫山药

面新鲜出炉。

紫山药原本是綦江人的家常美

食，而冉义却将紫山药入面，将它卖

到了香港。

面临失业
种起了紫山药

今年39岁的冉义是土生土长的

安稳人。由于安稳是产煤大镇，冉

义一直在运输公司跑大货车拉煤。

可随着煤矿的不景气，冉义意识到

自己有失业风险。

2014 年 3 月，一次偶然的机会，

冉义在电视上了解到紫山药富含花

青素，有利于心脑血管，还可以美容

养颜抗衰老。他受到启发，“我们安

稳山上出产野生山药，说不定也能

种出紫山药。”

很快，冉义辞去运输公司的工

作，流转了麻沟村50亩土地，用来种

植紫山药和一小部分枸杞。

“当时，我是安稳第一个种植紫

山药的。”冉义说，由于营养价值高，

市场反响不错。普通的白山药只能

卖七八元一斤，而他的紫山药可以

卖到10多元一斤。

种植遇危机
转型做深加工

尝到甜头后，冉义和同村的发

小张治强联起手来，准备将紫山药

种植做大做强。2016年2月，两人将

种植面积扩大到200亩，并四处奔走

学习种植技术。

“种紫山药要用糠壳等疏松土

层，让山药根部有充分膨大的空

间。”冉义在广东学习技术后，结合

安稳盛产山羊的优势，采用羊粪混

合酒糟的办法，既能达到蓬松土层

的效果，又可以给紫山药增添养料。

正当紫山药种植进行得如火如

荼时，这年5月，安稳暴发了50年一

遇的山洪，将冉义的紫山药基地淹

了整整七天七夜。

“2016 年紫山药直线减产 100

吨，只收获了50吨。”冉义说，收获的

紫山药虽然品质没有受到很大影

响，但卖相不好了，“原本长达0.6米

的紫山药，又长又粗，色泽又好，消

费者很喜欢。现在长度萎缩了一

半，消费者自然不买账。”

可这50吨紫山药怎么办？土地

租金和工人工资从哪来？顿时，冉

义和张治强陷入了困境。

2017 年春节后，两人商量找出

路，决定对紫山药进行深加工。当

时有3种方案，深加工可以做紫山药

酒、紫山药面和紫山药饼干，结合自

身实际，两人决定转型做紫山药面。

免费赠送
“送”来了香港市场

2017年2月，冉义和张治强在九

盘村租了一家店面，将紫山药切片、

烘干、磨粉，最后加到面粉中制作紫

山药面。

“第一个月只卖了300来斤。”冉

义说，由于制面技艺还在摸索当中，

紫山药面薄脆易断，口感欠佳，加之

价格比普通面高，压根没人买。

无奈之下，两人决定不再卖面，

转而一边研究制面工艺，一边在大

街小巷送面。两个月下来，试验失

败的面扔了 2000 多斤，送出去的面

更是有4000多斤。

顶着巨大的经济压力，冉义没

放弃，渐渐掌握了方法，做出来的面

光泽好，口感软糯适宜。更令人意

外的是，送出去的紫山药面几经辗

转，到了香港一个从事食品行业的

老板詹逸民手里。

詹逸民吃了后，很快联系到冉

义并前来考察。2017年8月，詹逸民

先后考察了冉义的生产车间和紫山

药种植基地，当场决定一起联手开

发香港市场。

2018 年，冉义的 20 吨紫山药面

卖到了香港，并有部分进入了新加

坡、泰国等东南亚市场。在紫山药

面的基础上，冉义还先后增加了枸

杞面、核桃面等品种，并根据市场反

馈，正计划开发秋葵面、西洋参面和

百合面。

“一包270克的紫山药面在香港

可以卖到28元港币呢。”冉义自豪地

说，下个月，他们还要和詹逸民商量

如何打开内地市场，将紫山药面做成

普通消费者都能吃得起的家常面。

近日清晨，綦河新虹桥路段晨

雾寥寥，少数市民沿着河畔晨练。

此时，环卫工人梅高碧已带上火钳、

竹钩等工具，准备沿着河岸开始一

天的清理工作。

“走慢点哦，注意安全。”为了实

地打探梅高碧工作环境，记者跟随

她来到龙角桥桥下的河坝。跟随

她，记者首先要沿着污水处理管道

前行200米，管道宽不到50厘米，两

侧是3米多高的边沟，第一次行走，

很是害怕。

梅高碧却是轻车熟路，只见她

蹲在狭窄的管道上，用自制的一把4

米长的竹钩，将河里垃圾逐一捞起。

“瓶子太滑，最不好打捞。”清理

出毛衣、手套等垃圾后，梅高碧开始

和一个瓶子较上了劲。因为瓶子在

水里漂浮，又没支撑点，要想捞起来

得讲究方法。

只见梅高碧将瓶子缓移到一处

石头旁，先用竹钩力量将瓶子压出

凹槽，然后用巧力钩住瓶身的标签，

“清理瓶子不能急躁，一急躁肯定捞

不起来。”梅高碧打趣地说，清理也

是技术活。

在交谈中记者得知，梅高碧是

八年前进入区环卫所工作，是綦河

清漂水手，也是这个队伍里面唯一

的女性。

“三伏天和冬腊月工作比较辛

苦，其他时间都还好。”在梅高碧看

来，自己吃着环卫工这碗饭，就要尽

心尽力去做好。

“这就是巾帼不让须眉！”同为

清漂船水手的张云华笑称，在河上

清漂要面对的是三伏天铁皮船板能

煎蛋，冬天取暖全靠跺脚，“男性做

着都不容易，她却从未退缩过，说老

实话我们一帮人都佩服她。”

张云华回忆，2016 年 6 月，綦河

遭遇 1998 年以来最大洪峰过境，洪

水退去后留下淤泥和垃圾几十吨，

梅高碧愣是抱着高压水枪冲在最前

面，整整和同事奋战了十多天，没叫

过一句苦。

近年来，我区不断加强河道治

理，成效明显，清飘船上的人也慢慢

减少。去年11月，梅高碧从“河上”

调到“岸上”，负责龙角桥桥下和下

关王附近河岸清理工作。

“其实工作再苦我都不怕，就怕

没人理解。”梅高碧再次来到岸边，

小心将垂钓者遗留的垃圾一一捡

起。她说，曾经劝市民别往河道扔

垃圾反而被骂，“工作这些年，被摔

过、被累到起不了床我都没哭过，就

是那一次哭了。”

临近中午，梅高碧清理出近100

斤垃圾，准备背到固定点去扔。“记

者，你采访这些内容綦江市民能看

见不？”分开时，梅高碧好奇地问。

“可以，你有什么话想说吗？”

“希望大家保护河道卫生，不要

向河中倒垃圾、抛杂物，共同维护河

道环境。”梅高碧说。

梅高碧：不怕工作苦 就怕没人理解
本报记者 杨子路

本报讯（记者 赵竹萱）3月15

日，“2019春风行动”万达专场招聘

会举行，吸引3000余人进场咨询找

工作，472人现场达成就业意向。

此次招聘会，是今年我区“春风

行动”最后一个专场，招聘单位多为

我区知名企业，如綦江万达广场、多

味多食品公司、新兴购超市、重庆荆

江汽车半轴股份有限公司等，行业

涉及IT技术、汽修、机械加工制造、

贸易、家政服务、生活搭配等多个领

域，各企业岗位职数累计多达2400

余个，而且急招居多。

“我们急招 20 人，月薪在 3000

元至6000元。”华芯智造微电子（重

庆）股份有限公司工作人员告诉记

者，现场来咨询的人多，但是登记求

职的人较少。

区人力社保局工作人员杨钧介

绍，目前我区人力市场呈供大于求

的形势，主要原因是求职者对薪资

期望过高，部分企业虽然已经提高

了很多岗位的薪资水平，但仍不能

符合求职者心理要求。

“2019春风行动”万达专场招聘会举行

472人“家门口”找到工作

本报讯（记者 成蓉）3 月 15

日，营盘山广场热闹非凡，我区

2019年“3.15”国际消费者权益日纪

念活动启动仪式在这里举行。

“这个刹车片真品表面摸起来

比较粗糙，用力刮划也不会掉灰

……”当天，区市场监管局、区交通

局、区商务委、区工商联、区消委会

等部门，通过展板展示、发放资料、

现场咨询多种方式，向市民宣传消

费者权益保护等方面的知识。活

动现场还设有快检区，为消费者现

场鉴别产品真伪。

启动仪式上，主办方还对驰名

商标企业和名牌产品企业进行了

授牌。

据悉，今年“3.15”，除了当天活

动外，我区由区市场监管局牵头，

还将组织相关职能部门开展法律

法规宣传咨询教育引导“进商场、

进超市、进市场、进企业、进学校、

进农村、进社区”、“3.15”专项市场

检查等系列活动。

区领导李德明、刘芳敏、刘林

出席活动。

本报讯（记者 向鸿升）3月14

日，记者从藻渡水库前期工作推进

会上获悉，我区境内藻渡水库工程

所涉及的建设征地实物指标调查

工作已全面完成。

据悉，藻渡水库是国务院确定

的全国 172 项重大水利工程之一，

水库总库容约 2 亿立方米，输水工

程总长 108.6 公里、估算总投资 71

亿元。目前，我区境内藻渡水库工

程所涉及的建设征地实物指标调

查工作已全面完成，主要涉及赶水

镇、扶欢镇、新盛镇、石角镇、文龙

街道、三江街道6个街镇26个村居

92个村民小组。

会议指出，藻渡水库具有防

洪、供水、灌溉等综合功能，对促进

库区周边产业转型升级发展、帮助

当地群众脱贫致富有着重要作

用。要按照“加强沟通、积极促成、

妥善处置、化解矛盾”的原则，进一

步细化实化各项工作任务和节点

目标，建立更密切的协调沟通和调

度机制，加大投入，协同配合，加快

推进藻渡水库相关工作。

副区长蒲德洪参加会议。

藻渡水库征地
实物指标调查全面完成

本报讯（记者 张静）日前，綦

江移动首个5G试验网在区融媒体

中心成功开通。

5G即第五代移动通信网络，将

为移动终端带来超越光纤的传输

速度，为物与物的连接提供高速

率、低时延、广连接的网络环境。

依托5G网络，可进一步打破连接的

时空局限，为 VR 全景直播、工业

AR、山体滑坡检测系统、智慧交通、

文化娱乐等领域带来新模式，打造

一个全新的万物互联景象。

“对普通市民而言，5G 网络最

直观的感受就是速度快，下载一部

高清电影，几秒钟就可以搞定。”中

国移动綦江分公司工作人员介绍，

5G 网络的速率是 4G 网络 10 倍以

上，时延大约几十毫秒，比人的反

应速度还要快，还可以海量连接。

在5G时代，使用的图像、视频

的分辨率会越来越高，用户通过手

机、VR 头显等设备，还可享受 4K

超高清“虚拟现实”的视频全景直

播体验。以重庆移动联合重庆索

道公司推出全国首个5G技术索道

VR 超感景区体验项目为例，通过

5G+VR 的方式体验长江索道，用

户可以在短短三分多钟的时间里

体验 360°全方位的一镜到底，饱

览两岸美景，相比之前，这道“无阻

碍风景线”更加震撼。

下一步，中国移动綦江分公司

将在全区范围内高质量高效率推

进 5G 网络建设，助力綦江智能制

造、智慧旅游、智慧校园等产业发

展，全面提升城市信息化水平，为

全区人民和企业带来更好的生活、

生产体验。

中国移动成功开通我区首个5G试验网

梅高碧用竹沟清理河道垃圾 记者 杨子路 摄
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